

Estenográfica Segunda Reunión Ordinaria

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Segunda Reunión Ordinaria de Asuntos Frontera Norte.

Está circulando por ahí una lista y con finalidad de enriquecer la asistencia espero que la tenga, señor secretario. ¿Tenemos quórum?

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Señor presidente, con su permiso. Le informo que tenemos un total de 12 diputadas y diputados registrados, por lo tanto hay quórum.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Gracias, señor secretario. Se abre la reunión. El siguiente punto es la aprobación del orden del día. Solicito a la secretaría someter a consideración la aprobación del mismo, de los integrantes de esta Comisión.

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Compañeras y compañeros, derivado de la reunión de la mesa directiva, se propone el cambio en la redacción del punto 5 del día, que a continuación me permito dar lectura.

Orden del día.

1. Registro de asistencia y declaración de quórum.
2. Lectura, y en su caso aprobación, del orden del día.
3. Lectura, y en su caso aprobación, del acta de la reunión anterior.
4. Aprobación e integración de subcomisiones.
5. Propuesta de temas globales para las subcomisiones.
6. Registro de programas y proyectos relativos al Presupuesto de Egresos 2012-2013.
7. Aprobación de la fecha para la reunión ordinaria del mes de enero.
8. Asuntos generales, señor presidente.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Sometemos para ver si se aprueba el orden del día. Voto económico, señor secretario.

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Por instrucciones de la presidencia, se somete a discusión el acta de la reunión anterior, solicitando se dispense su lectura toda vez que se encuentra incluida en sus carpetas, y en caso de que exista algún cambio lo podrá solicitar en esta Comisión.

Si hay alguna diputada o diputado que desee hacer uso de la palabra, sírvanse manifestarlo.

No habiendo quien haga uso de la palabra, se somete a votación la minuta de la reunión de instalación de esta Comisión.

Las diputadas y diputados que estén por la afirmativa favor de levantar la mano (votación). Las diputadas y diputados que estén por la negativa favor de levantar la mano (votación). Aprobada, señor presidente.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Gracias. El siguiente punto del orden del día es la aprobación e integración de las subcomisiones.

Me permito hacerles llegar a ustedes una propuesta que hace la presidencia, basada en que algunos de ustedes tuvieron comunicación a través del secretario técnico de la Comisión, pidiendo participar como subcomisionados o coordinadores de subcomisiones, como lo menciona el Reglamento.

Es simple y sencillamente una propuesta. Le pido, secretario técnico, que por favor si puede pasar para entregar estas propuestas, que son una propuesta que se someterá a la aprobación de ustedes. Si alguno de ustedes no fue mencionado no fue por omisión, simple y sencillamente porque los que estuvieron mencionados en esa lista son los diputados que desearon participar en las subcomisiones o en las coordinaciones de estas subcomisiones.

Entonces les pediría que si alguno de ustedes quiere estar incluido, yo lo someto a votación. Ésta es simple y sencillamente una propuesta y ya la tienen por ahí. Les pido que la revisen.

De última hora hoy me llamó el diputado Gastélum Buenrostro, me pidió una disculpa porque llegará un poquito tarde, viene de otra reunión y pide él también integrarse. Le dije que con

mucho gusto si llegaba a tiempo él mismo lo podría proponer. Yo lo propondría, pero la idea es tener un coordinador por cada estado.

Si alguno de ustedes desea, yo lo sometería a votación para que de esa manera fuera democrática la selección.

El diputado Cuauhtémoc Galindo Delgado: Señor presidente, nada más comentar que les hice llegar la intención en tiempo y forma, de participar como coordinador de la subcomisión de Sonora, puesto que del estado soy el único diputado que pertenece a esta Comisión y que representa a un municipio realmente que está pegado a la frontera, aparte de ser un estado de la frontera norte, de Nogales, Sonora.

Entonces sí agradecería se tuviera a bien considerar esa solicitud.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Perfecto.

¿Alguien más quisiera participar? Sí.

La diputada Lázara Nelly González Aguilar: Yo considero que... de manera... no sé aquí cuál sea la filiación de los diputados coordinadores.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Sí. Definitivamente, ni por ninguna intención se hizo una selección. Sí quisimos que todos los estados estuvieran representados, más sabemos que en la gran mayoría está el PRI y las personas que están en esta lista, los diputados que estén ahí son los que expresaron en ese momento y estábamos cubriendo.

Si no llegamos a un acuerdo yo lo sometería a que se propusieran y que se sometiera a un voto, y yo creo que es la mejor manera.

La diputada Lázara Nelly González Aguilar: Porque no veo en la lista aquí representado el Partido Acción Nacional, y sí me gustaría que formáramos parte de estas comisiones algún estado.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Como le había mencionado, me llamó el diputado Buenrostro, Gastélum Buenrostro y me comentaba que él se disculpaba no haber expresado el interés de participar, pero como le dije yo, tomamos la decisión basada en los que realmente dijeron, pero de todas maneras es una lista que se somete a votación de ustedes.

Entonces yo creo que de esa manera lo podemos decidir, inclusive tal vez alguna de las personas que están en esa lista no quieren pertenecer. Como ya lo expresaron, pero yo diría que la manera más sencilla de llegar es por voto democrático.

La diputada Amira Gricelda Gómez Tueme: Pero yo, si me permites presidente, la preocupación de la diputada Nelly González es muy válida...

La diputada: ... está comentando Jaime...

La diputada Amira Gricelda Gómez Tueme: Sí, pero a ver. Aquí están los nombres de quienes podrían o en la propuesta es para que coordinen los grupos de las subcomisiones son seis entidades. Lo que yo entiendo que ella quiere saber, ella es tamaulipeca, entonces a mí me encantaría que estuviéramos trabajando juntas, que estuviéramos trabajando juntas en el tema de lo que tenga que ver con Tamaulipas.

Entonces no sé cómo esté conformada la comisión; cuántos son de Sonora, cuántos son de Baja California, porque supongo que están pensando ustedes que a esta coordinación van a entrar los legisladores que quieran, aunque sean de otras entidades, y tienen...

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Sí. No son comisiones, son subcomisiones. Entonces yo veo que se resolvió el problema, si ustedes dos, independientemente... Sí.

La diputada: Lázara Nelly González Aguilar por el partido...

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Yo lo sometería entonces...

La diputada Lázara Nelly González Aguilar: Es que el día de ayer también estaba ya la propuesta del diputado David, la propuesta que usted nos presentó ayer él venía representando a

Sonora en esas subcomisiones. Entonces yo sí quisiera que nuestro compañero diputado participara.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: A mí me gustaría que participaran todos, y créanmelo que yo lo someto mejor a consideración de que el pleno vote quiénes van a ser los representantes por cada estado, si no, no vamos a poder terminar.

El diputado Javier Treviño Cantú: A mí me parece muy bien nuestra representante de Nuevo León, que encabece la subcomisión de Nuevo León, Mary Huerta, y para los diputados de Nuevo León muy bien, encantados.

El diputado: Nosotros tampoco tenemos ningún inconveniente en que sea mi compañera diputada Mary Huerta, la representante de Nuevo León.

El diputado: Fue la única que se puso de acuerdo.

La diputada: Nosotros también estamos de acuerdo.

La diputada Irma Elizondo Ramírez : Diputado, en cuanto a Coahuila, soy la única de Coahuila, pero si hay alguna persona que quiera participar con nosotros, no hay ningún inconveniente.

Entonces estamos de acuerdo.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Bueno. Entonces qué les parece si sometemos a votación, señor secretario, en lo económico se aprueba esto a reserva de que...

La diputada Lázara Nelly González Aguilar: ¿En qué va a quedar lo del diputado David, de Sonora? Es mi pregunta nada más.

La diputada María de Jesús Huerta Rea : Se va a poner a votación.

El diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Yo haría una propuesta a ver qué les parece.

En el caso de Chihuahua, Coahuila, Nuevo León no hay ningún problema. Tamaulipas tampoco, entonces las únicas dos que están en votación serían Baja California y Sonora. Qué les parece si hacemos dos votaciones, votamos primero por los cuatro estados que ya están autorizados y luego vamos por estado los dos que hay dos alternativas. No sé qué les parezca.

XX

XX

XX

XX

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Me parece perfecto.

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Entonces la primera votación es por Chihuahua, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas.

Las diputadas y diputados que estén por la afirmativa favor de levantar la mano (votación). Las diputadas y diputados que estén por la negativa favor de levantar la mano (votación). Señor presidente, está aprobada la integración de cuatro subcomisiones.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: entonces ahora tenemos que votar las otras dos. ¿Por qué no sometemos los nombres y votamos por los nombres?

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Perfecto.

Por instrucciones del señor presidente, pongo a su consideración el coordinador de subcomisión del estado de Baja California. Hay dos propuestas, una es la diputada María Carmen López Segura y la otra propuesta es el diputado Gastélum.

Las diputadas y diputados que estén por la diputada María Carmen López Segura, levanten la mano (votación). Las diputadas y los diputados que estén por el diputado Gastélum, levanten la mano (votación). Afirmativa por la diputada María Carmen López Segura. (Por unanimidad)

Por instrucciones del señor presidente, les pongo el coordinador de la subcomisión de Sonora. Las dos propuestas son; la diputada Lorena Iveth Valles Sampedro y la otra propuesta es el diputado David Galindo Delgado.

Para los diputados que estén por la diputada Lorena Iveth Valles Sampedro, favor de levantar la mano (votación). Las diputadas y diputados que estén por el diputado David Galindo Delgado, levanten la mano por favor (votación). Señor presidente, quedó el diputado David Galindo Delgado. (Por unanimidad)

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Gracias. Diputado.

El diputado David Pérez Tejada Padilla: Gracias. Está muy bien el tema de las comisiones, qué bueno que ya se votó, pero hay que recordar que no solamente son los que están ahí ahorita dirigiéndola, sino que van a estar integrantes e independientemente de qué partido esté al frente de la misma, debe estar conformada por integrantes que van a trabajar en el seno de la misma para desarrollar cada uno de los temas que ahí se van a ir ventilando, de tal manera que yo felicito a los que ya quedaron en esta votación al frente de estas subcomisiones, y a lo mejor sería una buena propuesta o una buena alternativa que sean rotativas.

Los mismos miembros que estén participando más activamente en cada una de ellas, que en cierto tiempo, un año puede ser o el tiempo que determine la misma Comisión, que pueda tomar el liderazgo de la misma subcomisión algún otro miembro, y de esa manera creo yo que estarían todos conformes y estarían todos integrados. Ésa era mi propuesta.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Muy bien. Quisiera que se le pasara el micrófono al secretario técnico, nada más para que hiciera una pequeña descripción y lo mismo que platicamos ayer en la reunión de la mesa directiva, por favor, nada más para que se esclarezca.

El secretario técnico Lic. Andrés Tapia Leyva: Gracias, presidente.

Para comentarles que, según el artículo 152 del Reglamento de la Cámara de Diputados, se establece en la integración de las subcomisiones la pluralidad que debe haber en ellas y a su vez también las responsabilidades que tienen los coordinadores, mismos que son electos por mayoría simple y no se estipula el carácter de ser rotativas.

Es todo, presidente. Gracias. Lo tienen en sus carpetas. Ahí tienen ese artículo.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Se los hicimos llegar en las carpetas.

El siguiente punto del orden del día es la aprobación de los temas globales que sirven como ejes rectores de las subcomisiones, que son las siguientes.

La vinculación y seguimiento de la agenda binacional.

- a) Agenda binacional con organizaciones
- b) Grupo de gobernadores fronterizos
- c) Conferencia Binacional Legislativa
- d) Coordinación y fortalecimiento institucional
- e) Cruces fronterizos

El diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Señor presidente, con su permiso.

Yo quisiera hacer nada más dos pequeñas sugerencias. En el caso del grupo B, grupo de gobernadores fronterizos, el nombre oficial es Conferencia de Gobernadores Fronterizos. Y otra propuesta que haría sería el punto D, donde se incluyera también la Asociación de Alcaldes Fronterizos.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Perfecto.

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: No sé si algún otro diputado quisiera hacer uso de la palabra.

El diputado David Pérez Tejada Padilla: Dónde quedaría ese tema... de la infraestructura... qué parte va a estar.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: En los cruces fronterizos precisamente.

El diputado Javier Treviño Cantú: Ahí están los temas de infraestructura para los cruces fronterizos. Ahí sería.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Sí, señor.

El diputado Pedro Pablo Treviño Villarreal: Al principio de esta legislatura yo propuse la creación de una subcomisión de aduanas y cruces fronterizos. No sé qué tan pertinente vean ustedes que se le adicione esta palabra, porque si bien es cierto, como comenta el diputado Treviño Cantú, está el tema de la infraestructura en cuanto a lo que vienen siendo los puertos fronterizos o cruces binacionales, pero por otro lado está el tema de las aduanas, que sabemos que también requieren de infraestructura, requieren de especial atención por parte nuestra en cuanto a temas de donativos y otras cuestiones que podamos incidir nosotros en ello.

Entonces lo someto a su consideración, a ver si puede encajar ahí.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: No, de hecho está integrado en eso. Lo tendríamos que hacer un poquito más explícito, pero sí está integrado en ese capítulo.

¿Algún otro comentario u observación? Sí, diputado.

El diputado David Pérez Tejada Padilla: ... presidente, son los temas en los que nos vamos a concentrar, o va a girar en torno a comisiones especiales sobre los ejes rectores?

El diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Son los temas para abrir boca, que nosotros creemos son los más importantes, a reserva de que se puedan ampliar durante el proceso.

El diputado: Claro.

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Con su permiso, señor presidente.

Voy a dar lectura otra vez cómo quedaría la primera vinculación y seguimiento a la agenda binacional.

- a) Agenda binacional con organizaciones
- b) Conferencia de Gobernadores Fronterizos
- c) Conferencia Binacional Legislativa
- d) Coordinación y fortalecimiento institucional

- e) Cruces fronterizos y aduanas, y
- f) Asociación de Alcaldes Fronterizos

Las diputadas y los diputados que estén por la afirmativa favor de manifestarlo (votación). Las diputadas y diputados que estén por la negativa favor de levantar la mano (votación). Autorizado, señor diputado.

El segundo punto ahí dice; desarrollo económico regional de la frontera norte. Como ven, ahí existe el inciso a), desarrollo de la zona económica estratégica. b), zona económica fronteriza, c), impuesto sobre el valor agregado diferenciado, y d), control cambiario.

¿Algún diputado quiere hacer uso de la palabra?

Entonces, diputadas y diputados que estén por la afirmativa del segundo punto, que se refiere al desarrollo económico regional de la frontera norte, favor de manifestarlo (votación). Las diputadas y los diputados que estén por la negativa favor de levantar la mano, si son tan amables (votación). Aprobado, señor presidente.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Perfecto.

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Punto número 3, la problemática social de la frontera norte.

- a) Seguridad pública
- b) Trata de personas
- c) Medio ambiente y recursos hidráulicos
- d) Femicidios, homicidios en general
- e) Educación
- f) Repatriaciones, y
- g) Transportes

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Diputada, adelante.

La diputada María Carmen López Segura: Gracias, presidente.

Únicamente para los integrantes de esta Comisión que no asisten a las reuniones previas de mesa directiva. Hay temas que son propios de la frontera con mayor énfasis, aunque deberían ser, y de hecho lo son, para todo el país como el tema migratorio. Yo insisto.

Reconozco que hay una Comisión en la Cámara de Diputados que se va a encargar de todo el tema migratorio, así como tenemos comisiones que se van a encargar de todo el tema de infraestructura, como tenemos comisiones de Educación, y sin embargo los tenemos aquí en esta agenda como temas propios de la frontera.

Yo lo que quiero poner a consideración de este pleno es que en virtud de que son temas de agenda propia de otras comisiones, elaboremos una agenda que podamos desahogar en comisiones unidas en todo caso, para que lo tengamos nosotros presente como una estrategia regional de esta Comisión.

Es decir, les quiero poner el ejemplo de educación. La política nacional de educación es de que la matrícula en el nivel primario tiende a reducirse en muchos estados expulsores de migrantes, porque también hay una política de natalidad en el país, etcétera, entonces se va reduciendo la matrícula en las escuelas primarias, pero en la frontera el fenómeno es al revés; la matrícula en escuelas primarias aumenta.

Entonces, cuando tú vas y solicitas maestros de educación física de primaria y demás vas contra la política nacional y sí es difícil conseguir recursos en un Plan Nacional de Desarrollo, desde el punto de vista presupuestal, para los estados es muy difícil que aumente el presupuesto para ese tipo de servicios, inversiones y demás.

Entonces lo que yo sugiero es que veamos a ver si podemos tener una agenda que pueda desahogarse en comisiones unidas, como el tema de migración, educación, etcétera.

Es cuanto. Gracias.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Gracias, diputada.

Sí me gustaría que se le pasara el micrófono por favor, al secretario técnico nada más para tocar muy brevemente lo de migración.

El secretario técnico Lic. Andrés Tapia Leyva: Gracias, diputado presidente.

Comentarles que el día de ayer se puso en contacto con nosotros el cuerpo técnico de la Comisión de Migración, para participarnos que de manera conjunta entre las dos Comisiones empezaremos a impulsar algunos proyectos en el Presupuesto de Egresos. Entonces nada más es participarles eso, que incluso estaremos en vinculación con algunas otras Comisiones por sectores, como también lo establecen los lineamientos de la Comisión de Presupuesto.

Es todo. Gracias.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Diputado.

El diputado Javier Treviño Cantú: Sobre el mismo tema.

Entonces la propuesta que hace aquí la diputada, yo creo que sería de dos maneras; o le ampliamos al H, que sería Migración, o en el F poner Migración y Repatriaciones, como usted guste.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Claro que sí, diputado.

El diputado David Pérez Tejada Padilla: Yo creo que el tema del inciso f), yo de hecho iba a sugerir que se cambiara a migrantes deportados y repatriados, porque son dos temas distintos. Una cuestión es la repatriación voluntaria y otra cuestión son los deportados, que nos están enviando ya sea que eran ex convictos de cárceles o que son deportados porque no cumplen con alguna calidad migratoria en Estados Unidos.

Entonces es importante diferenciarlo. De hecho en los próximos días yo voy a subir con un punto de acuerdo de urgente resolución, que tanto a la diputada... como a un servidor fue uno de los planteamientos que nos hicieron durante campaña y ya con cifras muy específicas de los datos que vamos a subir ahí al pleno.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Diputado Treviño, por favor.

El diputado Javier Treviño Cantú: No sé en dónde estaríamos considerando, pero hay un tema fundamental de la frontera que tiene que ver uno con el tráfico, contrabando o tráfico ilícito de armamento, de armas de la frontera, que es el gran problema que tenemos y también el tráfico ilícito de drogas y también el movimiento ilícito de dinero.

Entonces esos temas que son fundamentales para entender el tema de la frontera, ¿en qué sección lo estaríamos considerando?

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Lo habíamos integrado en seguridad pública.

El diputado Javier Treviño Cantú : Nada más que seguridad pública es...

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Muy genérico, entiendo eso. Entonces tal vez sí sería bueno desglosarlo un poco más y ponerlo como un renglón separado.

El diputado Javier Treviño Cantú : Porque yo creo que habría que ver si el tema de seguridad pública, el de seguridad pública a lo largo de la franja fronteriza del lado nuestro, pero lo otro es un tema ya más amplio de la seguridad nacional, que tiene que ver con los grandes temas de la seguridad nacional.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Hay que tomarlo en consideración. Claro que sí.

¿Algún otro diputado que quisiera hacer uso de la palabra?

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Entonces, sobre el tercer punto, problemática social de la frontera norte, me permito dar lectura de cómo quedaría, señor presidente.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Adelante, por favor.

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal:

- a) Seguridad pública.
- b) Trata de personas
- c) Medio ambiente y recursos hidráulicos
- d) Femicidios y homicidios en general
- e) Educación
- f) Migrantes deportados y repatriados
- g) Transportes, y
- h) Tráfico de armas y drogas.

Las diputadas y diputados que estén por la afirmativa favor de levantar la mano (votación). Las diputadas y diputados que estén por la negativa favor de levantar la mano (votación). Aprobado el punto, señor presidente.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Gracias.

El siguiente punto del orden del día es el registro de los programas y proyectos relativos al Presupuesto de Egresos de 2013.

Esta presidencia propone un registro de programas y proyectos relativos a los presupuestos de 2013, reactivación de los programas de la zona frontera que se dio inicio en 2002, y el gobierno federal que decidió desaparecer en el año 2010. Toda la información la tienen en sus carpetas.

De igual manera, hemos recibido del diputado Trinidad Morales Vargas, la solicitud de una inclusión de un programa piloto para niños y niñas, adolescentes y jóvenes de la frontera. Sin embargo, no hemos recibido los lineamientos básicos para dicho programa, para que pueda ser incluido.

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: En caso de haber quién haga uso de la palabra, sírvase manifestarlo para abrir la lista de oradores sobre este tema.

Las diputadas y diputados que estén por la afirmativa favor de levantar la mano (votación). Las diputadas y diputados que estén por la negativa favor de levantar la mano (votación). Aprobado el punto, señor presidente.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Gracias.

En el siguiente punto, de asuntos generales, es necesario poner a su consideración la próxima reunión ordinaria, misma que puede ser el día 18 de enero de 2013. Ya se tiene una invitación para asistir a la inauguración de una planta desaladora piloto de agua, en el estado de Baja California.

El diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Aquí nada más quisiera usar la palabra.

La propuesta para el día 18 de enero sería la próxima reunión de la Comisión, y sería en la ciudad de Tijuana, Baja California, que se aprovecharía también una invitación que ahorita nos está haciendo el señor presidente, para visitar una planta desaladora piloto que se va a construir en el área de Rosarito.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Es viernes. Entonces estamos tratando de coordinar esta reunión, como habíamos prometido que se iban a hacer reuniones en diferentes estados, abriendo con Baja California, y ahí la oportunidad de visitar esta inauguración de esta planta, que es una planta piloto moderna de alta tecnología, para desalar agua en Rosarito, en seguida de la subestación eléctrica de Rosarito.

Entonces queremos contar con participación, con quórum y para eso, no tienen que decidirlo ahorita en este momento si van a poder o no van a poder. Yo creo que a través de los secretarios técnicos lo podemos resolver, pero está la invitación y sí necesitamos quórum para que sea la tercera sesión ordinaria.

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: ¿Alguien quiere hacer uso de la palabra?

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: ¿Alguna pregunta sobre el proyecto?

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: De acuerdo a su instrucción presidente. Las diputadas y diputados que estén por la negativa favor de levantar la mano (votación). Aprobado, señor presidente.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: ¿Algún otro asunto en el tema de asuntos generales, que alguien quisiera?

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Asuntos generales, ¿algún otro diputado que quiera hacer uso? Diputada.

La diputada Lorenia Iveth Valles Sampedro: Muchas gracias, diputado presidente. Un saludo a todas las y los compañeros.

Quisiera aprovechar este espacio en los temas de asuntos generales, para abordar el asunto de las subcomisiones de esta Comisión de Frontera Norte.

Veo que no es en el sentido que se había comentado o acordado el día de ayer, veo un nombre distinto y solamente en mi caso, por lo tanto quiero manifestar que considero que se me está haciendo discriminada, veo que todos los integrantes, los que están coordinando las subcomisiones son secretarios de esta Comisión.

Yo soy igualmente de Sonora y creo que no se están guardando los equilibrios políticos al interior de esta Comisión. Lo lamento mucho y creo que eso no debe suceder, porque estamos ya cansados en este país de que siempre se dé un trato discriminatorio a las mujeres y los hombres, las y los mexicanos, y creo si hago un llamado a la conciencia para que se reflexione sobre ese punto y que es necesaria la pluralidad.

No podemos estar siempre construyendo espacios a modo para que se apruebe lo que se acuerde, a lo mejor lejos o fuera de esta instancia, que es la Comisión.

Entonces yo sí quisiera dejar en claro mi inconformidad, y de verdad siento que se me está siendo discriminada, a mí y a mi partido, el de la Revolución Democrática. Gracias.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Gracias.

Nada más para esclarecer su punto. Entiendo su posición, y de hecho ayer cuando platicamos en la mesa directiva usted expresó por primera vez, y yo no tengo ninguna objeción como esta Comisión no tiene, en incluirlos.

Se sometió a votación, se sugirió por mayoría la votación y se votó, y fue una elección democrática. Si alguien más quiere comentar sobre eso, o sienten que no fue así, que lo digan, pero creo que se sometió a consideración de todo mundo y todos votaron. Por eso se eligió.

Yo no tengo ningún problema en incluirla a usted, como el dije ayer, pero el pleno decidió aquí que se votara. Se sometió su nombre y se sometió el nombre del señor diputado y por unanimidad ganó el señor diputado.

La diputada Lorenia Iveth Valles Sampedro: Es obvio, nada más... del PRD, no hay ninguna otra.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: No, pero no tenía nada que ver el partido.

El diputado Cuauhtémoc Galindo Delgado: Sí quisiera, señor presidente, hacer la precisión para que no se distorsione.

La petición que se hizo de participar fue tal y como lo hice llegar por escrito a la presidencia, de que de los diputados de Sonora el único que es realmente del norte del estado y de una ciudad fronteriza, y que representa la mayoría de los municipios fronterizos, es su servidor. Y atendiendo a ese precepto, que además soy del estado de Sonora, que es un estado del norte del país, yo manifesté mi inquietud.

Sí quiero dejar muy en claro que no fue un acto de discriminación, que nunca presenté el argumento de algún partido político; presenté el argumento de la circunscripción que represento y simplemente dejar en claro. Agradezco de nueva cuenta el respaldo de los diputados al momento de votarlo, y lo hizo con total transparencia el presidente de la Comisión.

Gracias.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Gracias.

¿Algún comentario?

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Señor presidente, si me permite voy a leer un artículo, del artículo 152, que dice lo siguiente: Los coordinadores de las subcomisiones serán designados por la mayoría simple en re unión de la comisión, dando preferencia a los diputados y diputadas que tengan mayor experiencia en el tema objeto de la subcomisión y atendiendo la pluralidad representada en el pleno.

El presidente diputado Jaime Bonilla Valdez: Gracias.

Sin más, se da por clausurada la reunión ordinaria de la Comisión. Muchas gracias por estar aquí y por su asistencia y su participación. Gracias.

El secretario diputado Luis Alfredo Murguía Lardizabal: Muchas gracias, señor presidente.

---000---